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6_80_9D_E5_90_AC_E5_c5_175052.htm 问：杜老师您好！我是

一名外地的学员，我现在读大二，请问要考雅思还要准备多

长？杜小鹏：我觉得三个月应该是一个挺合理的时间段，在

这三个月当中，可以花两个月时间做一些基本的熟悉性的练

习。最后一个月当中，应该进入强化阶段，做模拟题，做真

题。 问：我尝试用听力的一些方法来提高自己的能力，但是

总觉得提高的很慢，这是自己的原因，还是方法不对？杜小

鹏：还是应该慢慢提高的。很多人都会觉得按照那个方法练

了就要马上见到效果，实际上技巧在语言基础上有一个拔高

的作用，技巧是帮助大家在能够有英语含量的时候，把这些

英语转化到题目当中，能够提炼出来答案，但是技巧并不能

够化腐朽为神奇，不能够使一个人的英语真正完成从无到有

的过程。问：哪些听力的书籍对提高雅思听力更有效？杜小

鹏：我们北京雅思学校一直在更新教材方面做了很多的工作

，投入了很大的精力，我们有专门的老师负责收集资料、编

写资料，我们学校从基础到高级、到强化到最后冲刺阶段都

有循序渐进的听力资料。 问：考雅思参加培训班的必要性有

多大？杜小鹏：我个人认为还是有必要，即使是我们外语学

院的同学在参加一个新的考试的时候，也会觉得有必要熟悉

一下这种考试或者是某种考试的考试形式，可能会跟你平常

学习英语的学习方法和做题目的方法有些出入，所以我觉得

参加培训班一个最主要的作用是老师能够指导你把你的英语

水平转化到考试这个方面上面，能够把你好的英文水平发挥



到得到高的雅思分上面来。问：请问杜老师，雅思听力是不

是不光是英国口语，还有其他的吗？杜小鹏：雅思听力是追

求一个多样化的口语听力，雅思听力强调的是多种人、多种

性别和多种口音。但总的来说以英国口音和澳大利亚口音为

主。问：请问杜老师，在考试的前两天应该怎样合理安排时

间？杜小鹏：别慌啊，（笑）你就这样想吧，我准备了那么

长时间的雅思终于要派上用场啦！考试就是把我以前做的练

习再做一遍。而且真的考试的时候，会比我们平常做的练习

要简单一些。我觉得最重要的是考前的心态和考试时的心态

，考前的心态要平和，既不能过于放松也不能紧张，要保持

在考前这几天当中每天做一套两套题。这是在保持节奏和状

态，考试的那一天，要有放松心态，千万不要紧张。问：我

打算明年1月份参加雅思考试，现在就听模拟考试好吗？而且

我大多数在车上听的。杜小鹏：先说你后面这一部分，因为

这是有代表性的，我个人认为，雅思的听力跟听不是特别有

关系，它是听、读、写的综合，如果没有读、没有写，听基

本上不解决任何问题。回到前面的疑问，你要是明年1月份参

加考试，现在天天听这些真题的话，那你考前还有题做吗？

你可能还没做呢，这些题已经全听过了，那你考前就没有进

入状态了。问：我在听英语前总是听前面几个单词，结果不

太懂这个意思，请问这是什么毛病？杜小鹏：这跟精听和泛

听的关系有一些相同之处，我们熟悉习惯于精听往往是因为

我们容易忽略语境，就是一句话的上下文关系，一句话之间

的上下文的关系，这句话和几句话之间的上下文之间的关系

。这就导致了意思只落在个别句子上而没有落到全篇的句子

上。问：我听的新闻和节目很多，可总是感觉没什么进步，



会不会是词汇量不够，也许想提高听力应该先提高词汇量吧

？杜小鹏：词汇是英语学习中的一个部分，它很重要，但是

不是前提，并不是说有很大词汇量的人，英语一定好。听力

是一个基本的能力，需要在一个环境当中反复训练才能够提

高的能力。词汇量大的人听力是容易提高的，词汇量很小的

话，可能要很快地提高听力，是比较困难的。 你习惯于听英

文新闻和节目这是一个很好的习惯，而且这是学习英语的一

个很有力的切入点，如果要是再加上平常词汇量的提高，一

定会有明显效果的。问：我在听美国之音慢速英语，请问怎

样听效果最好？杜小鹏：慢速英语应该是比较基础部分的练

习，如果要是转化到雅思考试方面上来，可能还需要比较长

的时间。因为雅思听力考试准备的一个重点，就是要熟悉语

速。如果语速过慢的话，你在做题的感觉上，可能会跟正常

语速时做题的感觉不一样。问：如果考试只听懂大意就写答

案，那不是懵吗？杜小鹏：泛听并不是指听大概，而是指有

核心地听，重点放在细节上，忽略无关的东西。而不是说大

概其懵着听。问：在生活中能不能通过听广播和看电影来提

高雅思的听力水平呢？杜小鹏：实际上是不建议的。为什么

这么说呢？还是回到刚才说的那个问题就是听力的能力和雅

思的听力能力是两回事，你平常注重实际生活当中听的能力

的培养这很重要，但是如果要想转换成雅思的听力高分，一

定要通过这个能力转换到做题，也就是说，一定要把这个能

力练到一定的题目当中，才能做到既有很高的听力能力，也

有很高的雅思听力能力。问：在对方语速过快，如何能够抓

住关键词？杜小鹏：这个实际上是提到了精听和泛听的关系

。就像我们在做阅读的时候，精读和泛读在考试当中应该协



调起来用，在考试当中，精听和泛听也是应该协调起来用，

泛听是找到关键字，找到关键字才能精听。雅思虽然涉及到

一些场景以外的东西，但是不涉及专业方面的东西，就是说

军事和政治肯定是不涉及的，即使涉及到一些你不太熟悉的

内容的话，也不用担心，因为它都是涉及特别皮毛地泛泛的

东西，不涉及深入地专业的词汇，雅思的听力场景是固定的

，也就是说，你准备雅思的时候，你一定感觉到听力老发生

在这些场景当中，这些场景你是有可能熟悉的，你做题的时

候，如果你能够多熟悉这些场景的话，在词汇上肯定就会游

刃有余，好受得多。问：在雅思的听、说、读、写四部分里

，听力可能是学生最头疼的部分，有没有能够迅速地有技巧

性的提高听力能力呢杜小鹏：确实是，头疼的部分主要是考

试的形式决定的，它跟我们中国人在以往学习英语的时候形

式不一样，一般我们怎么样评判自己听力能力的高低或者水

平的高低呢？主要是外国人说的话，我听懂了，或者一段文

章听懂了就是我的听力水平，在雅思考试中你可能听懂了，

但是题目做不好，雅思是把听、说、读、写都融在一起，听

的同时还有书写，在听的过程当中，既考到了听的能力，又

考到了阅读的能力，还考到了书写的能力。这样的话，很多

人就会觉得应接不暇，我会写这个字，但是在一边说的时候

，就写不下来了，所以不能单纯地理解听力和提高雅思听力

。提高听力和提高雅思听力并不是一个等同的概念，提高雅

思听力着重讲的是做题的水平。 100Test 下载频道开通，各类

考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


